
市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
ご意見いただきありがとうございます。どのように議会
だよりをどのように変えたら読んでいただけるのか、検
討していきます。

自由民主党
ご意見ありがとうございます。皆様に読んでいただるよ
うな議会だよりになるよう、引き続き委員会で議論して
いきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
議会だよりを読んでくださりありがとうございます。どん
なところが分かりにくいのか、どう変えたら分かりやすく
なるのか、委員会の方で話し合っていきます。

自由民主党 （※１と同じ）

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

2
議会だよりがより読み
易くなるように改善に
努めていきます。

30～39歳女

日々仕事と育児で忙しく市議会の活動を自ら
チェックはしていません。議会だよりくらいしか
チェックできていないので、議会だよりを分かりや
すく充実させて頂ければと思います。

議会だよりがより読み
易くなるように改善に
努めていきます。

30～39歳女

市民の１人として選挙には行きます。投票したい
と思える議員さんが具体的に選挙でかかげた事
が本当に実現したのかまでは結果としてはわか
らないままにしてしまいます。議会だよりはポスト
に入っているが正直読まずです。議会だよりがも
う少し読みやすくなれば良いと思います。
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ご意見ありがとうございま
す。皆様に読んでいただけ
るような議会だよりになるよ
う、引き続き委員会で議論
していきます。

議会だよりを読んでくださり
ありがとうございます。議会
だよりがより読み易くなるよ
うに改善に努めていきま
す。

ご意見ありがとうございま
す。皆様に読んでいただる
ような議会だよりになるよ
う、引き続き委員会で議論
していきます。

議会だよりを読んでくださり
ありがとうございます。議会
だよりがより読み易くなるよ
うに改善に努めていきま
す。
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市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党
市民目線での編集を心がけ、市政への関与、参画に
つながるような市議会だよりを目指してまいります。

市民民主連合
丁寧なご意見をありがとうございます。誰が読んでも分
かりやすいように、議会だよりを改良していけるように委
員会で話し合いを進めていきたいと考えています

自由民主党 （※１と同じ）

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党
市民目線での編集を心がけ、市政への関与、参画に
つながるような市議会だよりを目指してまいります。

市民民主連合
お気遣いいただきありがとうございます。どの箇所をど
のように変えたら、もっと市民の皆様にとって身近な内
容になるのか、委員会で議論していきます。

自由民主党 （※１と同じ）

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

3
議会だよりがより読み
易くなるように改善に
努めていきます。

30～39歳女

難しい書き方が多く読んでもよくからない事が多
いので、市議会だよりはざっと読んで終わります。
読み手が興味もてないのでせっかくのたよりも
もったいないなと思います。もっと若い人にも興
味が持てる書き方が良いと思います。知識がな
いから分からないだろうなどおごらず、皆が参加
できる市議会になってほしいです。堅苦しくなく謙
虚に思いやって下さい。未来を楽しみにしていま
す。いつもありがとうございます！！

議会だよりがより読み
易くなるように改善に
努めていきます。

30～39歳女

市議会がどんな活動をしているのか、私が生活
している中で具体的なことはわかりません。「議
会だより」も時々見ますが、内容がわからない事
もあり「広報ふなばし」を見る方が生活に関係あ
る内容なので「議会だより」はあまり興味をもちま
せん。この活動は市議会がやっているというわか
りやすい情報があるともう少し興味をもてます。と
はいえ…ただ単に私の問題（理解が足りない）と
いうことだと思います。
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4

丁寧なご意見をありがとう
ございます。市民目線での
編集を心がけ、議会だより
がより読み易くなるように改
善に努めていきます。

お気遣いいただきありがとう
ございます。市民目線での
編集を心がけ、議会だより
がより読み易くなるように改
善に努めていきます。

丁寧なご意見をありがとう
ございます。市民目線での
編集を心がけ、議会だより
がより読み易くなるように改
善に努めていきます。

お気遣いいただきありがとう
ございます。市民目線での
編集を心がけ、議会だより
がより読み易くなるように改
善に努めていきます。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党
生活に身近に感じる議案について特集する等検討し、
市政への関与、参画につながるような市議会だよりを
目指してまいります。（協議へ）

市民民主連合
ありがとうございます。皆様が興味関心を抱いてくれる
のはどんな内容なのか、どうお見せしてしていけば良い
のか、話し合っていきます。

自由民主党 （※１と同じ）

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
議会に興味をお持ちくださりありがとうございます。反対
意見が公開されるようにリニューアルをいたしました。

自由民主党

※委員長案で良いと考えますが、この反対意見とは
可否についてのみなのか、それとも反対討論等を意
味するととるのかによって答えが少し変わると思いま
す。

日本共産党 同左

真政会
議会だよりの内容や改善点などについて、いただいた
ご意見をもとに広報委員会で検討してまいります。

議会だよりをそのような
形でリニューアルしまし
た。

70～79歳男
議会に於ける議題についての反対意見を公開し
て欲しい。

6
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議会だよりがより読み
易くなるように改善に
努めていきます。

50～59歳女

自分の生活に関係するような所は少し関心を
持ったりしますが、それ以外は何をやっているの
か良く分かりません。Ｊ：CＯＭ等などで船橋はこ
んな事にとりくんでいるとか、こんな事が決まった
とか、こんなお得ですとか、そういった情報を身
近な感じで発信していくと興味を持つ人も増えて
くるのではないかと思います。

5

市
議
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だ
よ
り

(協議へ)ご意見をいただき
ありがとうございます。市民
目線での編集を心がけ、議
会だよりがより読み易くなる
ように改善に努めていきま
す。※引継ぎ事項参照

議会に興味をお持ちくださ
りありがとうございます。反
対意見が公開されるように
リニューアルをいたしまし
た。

※協議か共有か議論の上
で、回答。

議会に興味をお持ちくださ
りありがとうございます。反
対意見が公開されるように
リニューアルをいたしまし
た。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合 同左

自由民主党

全戸ポスティングを実施しておりますが、お手元に届
いていないようであればご連絡頂ければ幸いです。ま
た、市役所・公民館・駅でも配架しておりますが皆様に
見ていただけるよう、今後工夫をして参ります。

日本共産党 同左

真政会 同左

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合 同左

自由民主党 ※委員長案

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ
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全戸ポスティングを実
施、公民館や駅でも配
架していますが工夫を
して参ります。

60～69歳男
市議会だよりがどの様に配布されているのか知り
ません。どこへ行ったら拝見出来るか知りませ
ん。市民への配布がされていますか？

7

市
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お子様の出産おめでと
うございます。ホーム
ページもさらに見易い
ものとするように努力し
ていきます。

20～29歳女

今回このアンケートをきっかけに市議会ＨＰを初
めてみました。きれいで見やすくてよかったです。
市議会だよりも新聞をとっていないこともあり、お
そらく一度も見たことがなかったので、ＨＰ上で電
子版で初めて見てみました。思っていたより内容
がわかりやすくて驚きました。これからは定期的
にＨＰや議会だよりをチェックしてみようと思いまし
た。市をよくするために頑張って下さい！子ども
（第一子）も８月末に生まれるので子育て政策の
充実期待しています。

全戸ポスティングを実施し
ておりますが、お手元に届
いていないようであればご
連絡頂ければ幸いです。ま
た、市役所・公民館・駅で
も配架しておりますが皆様
に見ていただけるよう、今
後工夫をして参ります。

お子様の出産おめでとうご
ざいます。ホームページも
さらに見易いものとするよう
に努力していきます。

全戸ポスティングを実施し
ておりますが、お手元に届
いていないようであればご
連絡頂ければ幸いです。ま
た、市役所・公民館・駅で
も配架しておりますが皆様
に見ていただけるよう、今
後工夫をして参ります。

お子様の出産おめでとうご
ざいます。ホームページも
さらに見易いものとするよう
に努力していきます。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
おっしゃる通り、活動内容には、成果も大切ですね。イ
ンターネットで、過去のものも記録として動画が残って
いますので、ご覧いただければ幸いです。

自由民主党

市議会のインターネット放映については実施しておりま
す。議員の個々の政治活動について市議会としてご
報告することは難しいです。ご意見として共有させてい
ただきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
貴重なご意見をありがとうございます。SNSで小出し→
HPへのリンクの構造。参考になります。これからも工夫
を重ねていきます。

自由民主党 ※委員長案

日本共産党 同左

真政会 同左

70～79歳男

・議員１人１人の活動実績、政策提案の回数及
び内容、成果
・市議会開催時のインターネットでの放映
・市議会の透明化による議員レベルの向上

LINEやTwitterも活用し
ておりますが、さらに工
夫をしていきます。

20～29歳女

私はＳＮＳ世代なので、ＳＮＳを活用していただけ
ると目にとまりやすく、情報を見ようという気になり
ます。けっして興味が無い訳ではありませんが、
仕事や趣味、家事などの合間に議会の情報を
見ようと行動する気力や時間を作りづらいです
（市議会だよりは家事の合間にちらっと見たりで
きるのでありがたいですが、「もっとここを詳しく
…」という時にすぐＨＰに飛べたりするＳＮＳはやは
り便利です）。期待しています。
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9

市議会のインターネッ
ト放映については実施
しておりますが、その他
の事項もご意見として
共有させていただきま
す。

市議会のインターネット放
映については実施しており
ますが、その他の事項もご
意見として共有させていた
だきます。

貴重なご意見をありがとう
ございます。SNSで小出し
→HPへのリンクの構造。参
考になります。LINEや
Twitterも活用しております
が、さらに工夫をしていきま
す。

市議会のインターネット放
映については実施しており
ますが、その他の事項もご
意見として共有させていた
だきます。

貴重なご意見をありがとう
ございます。SNSで小出し
→HPへのリンクの構造。参
考になります。LINEや
Twitterも活用しております
が、さらに工夫をしていきま
す。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党
市議会を身近に感じていただけるよう、ご意見を共有
させていただきます。

市民民主連合
おっしゃっている状況と、信用についての関係性は理
解できませんが、情報の発信方法については話し合い
を進めていきます。

自由民主党
ご意見ありがとうございます。積極的な広報・広聴を行
うよう努めて参ります。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
議会に興味をお持ちいただきありがとうございます。ど
のような方法で情報発信を行うと、より皆様に情報が
届くのか、議論を進めていきます。

自由民主党 （※11と同じ）

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

積極的な広報・広聴を
行うよう努めて参りま
す。

30～39歳男
市議会でやっている事が市民には分かりにくいで
す。課題や取り組んでいる問題など知れる機会
を増やして欲しい。

12

積極的な広報・広聴を
行うよう努めて参りま
す。

20～29歳女

住民側がわざわざ情報を見ようと検索しなけれ
ばわからないような状態の議会はあまり信用でき
ません。もっと積極的な内容公開を望みます。
何をしているかわからないような所へ投票しに行
く人は少ないのではないでしょうか。投票率が下
がるのもあたりまえです。早急な改善を求めま
す。
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市議会を身近に感じてい
ただけるよう、ご意見を共
有させていただきます。

議会に興味をお持ちいただ
きありがとうございます。より
皆様に情報が届くように、
積極的な広報広聴を行う
よう努めて参ります。

市議会を身近に感じてい
ただけるよう、ご意見を共
有させていただきます。

議会に興味をお持ちいただ
きありがとうございます。より
皆様に情報が届くように、
積極的な広報広聴を行う
よう努めて参ります。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
嬉しいお言葉をありがとうございます。改良を重ねてい
けるように改善に努めてまいります。

自由民主党 （※11と同じ）

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党 案に「意見交換会」の検討を加えてはどうか？？

市民民主連合

議会に興味をお持ちただきありがとうございます。私た
ちとしても、若者が市政に参加しやすい体制を作って
いきたいと考えています。ご意見を参考にさせていた
だきます。

自由民主党

（※協議）小中高校生議会見学会・意見交換会を毎
年実施しております。また若者も参加できるような機
会について、今後の課題として、委員会で議論させて
いただきます。身近な市議会になるよう今後も活動し
ていきます。

日本共産党 同左

真政会 同左

14

議
会
見
学
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意
見
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換
会

小中高校生議会見学
会・意見交換会を毎
年実施していますが、
さらなる周知と内容の
充実を図っていきま
す。

18・19歳女
学生ですが、もっと若者が参加できるような機会
がほしいです。

積極的な広報・広聴を
行うよう努めて参りま
す。

30～39歳女

いつも船橋市のために働いてくださりありがとうご
ざいます。ホームページやインターネットを通じた
情報発信のより一層の充実を希望しております。
宜しくお願い致します。

13

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
・
S
N
S
な
ど

嬉しいお言葉をありがとうご
ざいます。積極的な広報・
広聴を行うよう努めて参り
ます。

（協議へ）若者の参加とい
う視点は大変重要だと感じ
ています。様々な手法も検
討しながら、より身近な市
議会になるよう今後も活動
していきます。※引継ぎ事
項参照

嬉しいお言葉をありがとうご
ざいます。積極的な広報・
広聴を行うよう努めて参り
ます。

※協議か共有か議論の上
で、回答。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合 同左

自由民主党

（※1-14と同じ※協議）小中高校生議会見学会や議
会や委員会等の傍聴や見学を行っております。一般
向けの見学会や皆様が見学しやすい方法があるのか
委員会で議論していきます。

日本共産党 同左

真政会 同左

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合

貴重なご意見ありがとうございます。どのような取り組
みから始められるのか、どのような取り組みが効果的
なのか、いろんな機関をと共に考えて実施していける
ように話し合っていきます。

自由民主党 ※委員長案

日本共産党 同左

真政会 同左

15

16

議
会
見
学
会
・
意
見
交
換
会

議
会
見
学
会
・
意
見
交
換
会

小中高校生議会見学
会・意見交換会を毎
年実施していますが、
さらなる周知と内容の
充実を図っていきま
す。

20～29歳女

今現在大学の講義で「都知事選の投票率を上
げるには」というテーマの元、学生同士で議論を
しています。そのため、船橋市議会議員選挙の
投票率を上げるためのこのアンケートに答えよう
と思った次第です。上記にも書きました通り、学
校教育において選挙について考える時間があれ
ばあるほど選挙に前向きな考えになります。私の
意見として、船橋市立の小中学校の生徒さんを
船橋議会の見学に連れて行ってはどうでしょう
か。よく国会議事堂の見学については耳にしま
す。実際に私も小学生の時に学校の企画で見
学しに行きました。船橋市議会の見学、船橋市
議会で決まったことが子供達（の将来）にどう影
響するのかなどについて学校で勉強する機会が
あれば投票率は上がるのではないでしょうか。

小中高校生議会見学
会・意見交換会を毎
年実施していますが、
さらなる周知と内容の
充実を図っていきま
す。

40～49歳女

・市民（特に若い人）がもう少し選挙に興味を持
てるよう、子供の頃から模擬選挙を実施（授業
で体験させるなど）する。
・市議会がどんな活動をしているか定期的に見
学を催す。
・中学生の子供がいますが「市議会がどんな事
をしているのか分からない」との事でした。これか
らの将来を担う子供たちがもっと身近に感じられ
る“船橋市”“市議会”でありますよう心より願って
おります。

（協議へ）具体的なご提案
をいただきありがとうござい
ます。ご参考にさせていた
だきます。様々な手法も検
討しながら、より身近な市
議会になるよう今後も活動
していきます。※引継ぎ事
項参照

貴重なご意見ありがとうご
ざいます。小中高校生議
会見学会・意見交換会を
毎年実施していますが、さ
らなる周知と内容の充実を
図っていきます。

※協議か共有か議論の上
で、回答。

貴重なご意見ありがとうご
ざいます。小中高校生議
会見学会・意見交換会を
毎年実施していますが、さ
らなる周知と内容の充実を
図っていきます。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合

厳しいご意見ありがとうございます。いろんな方の知見
が加わると、より良いものができると考えております。ど
うか、批判ではなく、ご提案をいただける場として活用
いただければ嬉しいです。沢山のご提案をお待ちして
おります！

自由民主党 ※委員長案

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党
市議会の活動をよりご認識いただくため、市民の皆さ
まに一番身近な市議会だよりの充実に努めてまいりま
す。

市民民主連合
メルマガの仕組みなど、新しいご提案をありがとうござ
います。みなさんの元に情報が届くように、予算も含め
て話し合いを進めていきます。

自由民主党

LINEやTwitter等も活用して議会や委員会での情報は
送らせていただいておりますので、引き続き皆様への
周知等関心をもっていただけるような工夫をしていき
ます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

男

まだ住みはじめて一年も経たないため議会につ
いてはまだよく知りませんが、ＥＸメール（メルマ
ガ）や議会だよりなど情報が送られてくる仕組み
は重要だと思います。ＨＰに書かれていても普段
は自分からアクセスはしないため（詳細が確認で
きることは大事）。いずれにせよ、市民として議会
（市議）の活動に関心をもっていきたいと思いま
す。よろしくおねがいします。

18

女

選挙は毎回行きますが、そこまで強い思いはあり
ません。「市議会だよりについて…」と聞かれて
も、逆に自分方は作っていて興味深いなあ！と
思われると思いますか？知りたいです。記録な
のでお便りも無難で、私（３０年以上市民）含め
市民も平穏無事を願っているでしょうから、その
結果が今なんじゃないでしょうか？こういう様な
アンケート（仕事や性別も答えさせ時間を割く）を
配るならば、選ばれて使命のある方々こそ“私た
ちの魅力とは？なにより自分が市民なら読みた
いか？”と自問自答されたらどうですか。ＨＰなん
かいくら飾っても虚しいですよ。結局自分たち（市
民も）が何を伝えたくて発信するかじゃないです
か。自分たちで考えて下さい。

そ
の
他

17

ご意見として共有させ
ていただきます。

20～29歳

そ
の
他

ご意見を委員会で共
有させていただきま
す。

30～39歳

厳しいご意見ありがとうござ
います。いろんな方の知見
が加わると、より良いものが
できると考えております。ご
意見を委員会で共有させ
ていただきます。

メルマガの仕組みなど、新
しいご提案をありがとうござ
います。LINEやTwitter等も
活用して議会や委員会で
の情報は送らせていただい
ておりますので、引き続き
皆様への周知等関心を
もっていただけるような工
夫をしていきます。

厳しいご意見ありがとうござ
います。いろんな方の知見
が加わると、より良いものが
できると考えております。ご
意見を委員会で共有させ
ていただきます。

メルマガの仕組みなど、新
しいご提案をありがとうござ
います。LINEやTwitter等も
活用して議会や委員会で
の情報は送らせていただい
ておりますので、引き続き
皆様への周知等関心を
もっていただけるような工
夫をしていきます。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
ありがとうございます。そのような考え方も、新しく、参
考になります。目的と方法が効果的になるような組み
合わせを話し合っていきます。

自由民主党

皆様のご協力ありがとうございます。今回のアンケート
では〇〇％の方にご協力いただくことができました。ご
提案いただきました、金券等の特典となると議員は寄
付行為にあたる可能性もございますので難しいです。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党
市議会の活動をよりご認識いただくため、市民の皆さ
まに一番身近な市議会だよりの充実に努めてまいりま
す。

市民民主連合
嬉しいご意見をありがとうございます。若者が政治に参
加していくような流れを、私たちとしても作っていけるよ
うに議論を重ねていきます。

自由民主党
ご意見ありがとうございます。若い世代に向けての情
報発信や意見また、行政に参加できるような工夫がで
きないか等、ご意見を共有させていただきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

ご意見として共有させ
ていただきます。

40～49歳男

このアンケートの回答率を上げるため、何か特典
的なものをつけないと、みんな忙しいからアン
ケートに答えないと思う。例えば、船橋市内で使
用できる５００円割引券とか。

19

ご意見として共有させ
ていただきます。

40～49歳女

議会だよりを読んでいて、今のくらしには満足して
います。心配なのは未来を担う若手議員の育成
です。もっと若い世代が市や県の行政に参加し
てほしいと思います。住みやすい街を作ってくだ
さっている皆さんには感謝です。ありがとうござい
ます。

20

そ
の
他

そ
の
他

皆様のご協力ありがとうご
ざいます。ご意見として共
有させていただきます。

嬉しいご意見ありがとうござ
います。若い世代に向けて
の情報発信や意見また、
行政に参加できるような工
夫ができないか等、ご意見
を共有させていただきま
す。

皆様のご協力ありがとうご
ざいます。ご意見として共
有させていただきます。

嬉しいご意見ありがとうござ
います。若い世代に向けて
の情報発信や意見また、
行政に参加できるような工
夫ができないか等、ご意見
を共有させていただきま
す。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
ありがとうございます！細やかなところまで配慮してい
けるように、修正を重ねていきます。

自由民主党
（※協議）ご意見ありがとうございます。検討いたしま
す。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党
市議会の活動をよりご認識いただくため、市民の皆さ
まに一番身近な市議会だよりの充実に努めてまいりま
す。

市民民主連合
貴重なご意見をありがとうございます。どのようにした
ら、自分ごとになるのか、修正と実行を繰り返していき
ます。

自由民主党

（※協議）ご意見ありがとうございます。皆様に地域の
課題等について興味を持っていただける様な活動を
市議会として広報していけないかなど、今後の課題と
して、委員会で議論させていただきます。身近な市議
会になるよう今後も活動していきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

ご意見として共有させ
ていただきます。

ご意見として共有させ
ていただきます。

40～49歳22

21

女

女

ア
ン
ケ
ー
ト
手
法

そ
の
他

40～49歳

何が課題で何が実行でき何が実行できなかった
のか、もっとわかりやすく説明してもらえると興味
がわきます。自分の住む町ですが、地域、社会
の課題が他人事となっています。身近に感じら
れる様にできたらよいのですが、地域、社会の課
題が他人事となっています。身近に感じられる
様にできたらよいのですが、わざわざインター
ネットで市議の情報は見に行きません。紙媒体
はなくさないで下さい。

この封筒は三つ折りにしても良ければ大きいのは
ムダだと思います。小さなところから節約を！

貴重なご意見ありがとうご
ざいます。次回のアンケー
トを実施する際にご意見を
活かして参ります。

（協議へ）身近に感じられ
る市議会というのは大変大
切なご指摘と思います。議
会だより、ホームページを
はじめとした議会の広報広
聴おいて、どのようなやり方
や改善の仕方があるのか、
今後検討させていただきま
す。

ご意見ありがとうございま
す。細やかなところまで配
慮していけるように、修正を
重ねていきます。※封筒３
つ折りの可能性については
要確認。

※協議か共有か議論の上
で、回答。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
細やかなお気遣いをありがとうございます。小さい封筒
でも差し支えないのか、確認します。

自由民主党
（※21と同じ※協議）ご意見ありがとうございます。検
討いたします。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
ありがとうございます。ペーパーレスの時代ですね。需
要と効率性をすり合わせて改良していきたいと考えて
います。

自由民主党

選挙公報について現在は、掲載順番をくじを利用して
決めております。会派ごととなると新人の方の取り扱い
について等、公平性が保てなくなってしまいますので
難しいと考えます。市議会だよりについては、全戸配
布を行っておりますが、申し出がある方に関しては個
別で不要の対応が可能となっております。まだ現状で
はペーパーレスの対応は難しいと考えております。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

ア
ン
ケ
ー
ト
手
法

ご意見として共有させ
ていただきます。

50～59歳女

船橋市議会議員選挙の投票率が低いのは一度
に大勢の候補者が立候補するので選ぶのがめ
んどくさいからのような気もするので、会派ごとに
記載するようにすれば（選挙公報に、届出順じゃ
なく）政策が近い人が固まって選びやすいんじゃ
ないでしょうか？それとさっきホームページ見ま
したけど、ウエブに「市議会だより」ＰＤＦで見られ
るようになっていたので、全戸に市議会だよりを
配布する必要ない気がします（エコに逆行してま
す）。わたしは「広報ふなばし」はＰＤＦ（ウエブで）
で見ているので。新聞取ってたころが折り込み
で、新聞やめてからはしばらく郵送してもらってま
したが、最終的にペーパーレスになってます。

ご意見として共有させ
ていただきます。

50～59歳23 女

24

細かいことですが、返送用封筒をこの大きさにす
る必要があるのでしょうか？定形封筒で充分だと
思います。

そ
の
他

貴重なご意見ありがとうご
ざいます。次回のアンケー
トを実施する際にご意見を
活かして参ります。

貴重なご意見をありがとう
ございます。選挙公報につ
いて現在は、掲載順番をく
じを利用して決めておりま
す。会派ごととなると新人
の方の取り扱いについて
等、公平性が保てなくなっ
てしまいますので難しいと
考えます。デジタル化は大
切ですが、デジタル格差も
あり、紙媒体を望む方も多
いのが現状です。

細やかなお気遣いをありが
とうございます。小さい封筒
でも差し支えないのか、確
認します。

貴重なご意見をありがとう
ございます。選挙公報につ
いて現在は、掲載順番をく
じを利用して決めておりま
す。会派ごととなると新人
の方の取り扱いについて
等、公平性が保てなくなっ
てしまいますので難しいと
考えます。市議会だよりに
ついては、ペーパーレスの
時代も考慮に入れて、需
要と効率性をすり合わせて
改良を検討していきたいと
考えています。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党
市議会の活動をよりご認識いただくため、市民の皆さ
まに一番身近な市議会だよりの充実に努めてまいりま
す。

市民民主連合
ありがとうございます。沢山の方を巻き込んでいくのに
必要な考えだと思いました。参考にさせていただきま
す。

自由民主党
（※１と同じ）ご意見ありがとうございます。皆様に読ん
でいただるような議会だよりになるよう、引き続き委員
会で議論していきます。

日本共産党 同左

真政会
議会だよりの内容や改善点などについて、いただいた
ご意見をもとに広報委員会で検討してまいります。

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
ありがとうございます。今後もご提案をいただける場とし
て、活用いただければ嬉しいです。

自由民主党
アンケートお答えいただきありがとうございます。皆様
のご意見を今後につなげていきたいとおもいます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

ご意見として共有させ
ていただきます。

50～59歳女
市議会あてではありませんが、今回この様な機
会をもうけていただきありがとうございました。アン
ケートはこれからも続けていただきたいです。

26

ご意見として共有させ
ていただきます。

50～59歳女

・議会だよりに読んでみたいと思う工夫がない。
今風なレイアウトやデザインを変えることで市民
の興味をひくこともできるはず（例えば、鉄道会
社の広報誌のように）。本気で知らせようとする
意志が感じられないので一考頂きたい。

そ
の
他

そ
の
他

25

貴重なご意見をありがとう
ございます。市議会の活動
をよりご認識いただくため、
市民の皆さまに一番身近
な市議会だよりの充実に努
めてまいります。

ありがとうございます。今後
もご提案をいただける場と
して、活用いただければ嬉
しいです。

貴重なご意見をありがとう
ございます。市議会の活動
をよりご認識いただくため、
市民の皆さまに一番身近
な市議会だよりの充実に努
めてまいります。

ありがとうございます。今後
もご提案をいただける場と
して、活用いただければ嬉
しいです。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
ご興味お持ちいただきありがとうございます。みなさん
に情報が届く方法を検討していきます。

自由民主党

（※協議）現状は議事録等にて確認は可能です。
個々の活動については市議会としてお伝えすることは
難しいと考えます。市議会としてどこまでならできるか
等今後委員会にて協議させていただきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
ご指摘いただきありがとうございます。細やかなところ
から改良できるように改善をしていきます。

自由民主党
（※協議）ご意見ありがとうございます。検討いたしま
す。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

60～69歳男

ご意見として共有させ
ていただきます。

60～69歳男

アンケートの用紙、封筒が大き過ぎます。ポスト
に入れるのも、そのための持ち運びも大変面倒
です。つまらないことですが、その程度の配慮が
できないのでしたら何をか言わんやです。

各議員の議会への出席状況（率）や議会での発
言内容、貢献度合などを公平、客観的に知る術
を検討下さい（議員個人のＨＰ、報告会などはア
ピールの場であり、又、他と比べることができな
い）。

ご意見として共有させ
ていただきます。

そ
の
他

ア
ン
ケ
ー
ト
手
法

28

27

ご意見として受け止めさせ
ていただきますが、広報委
員会をはじめ、評価の対象
となる当事者たる議員が
含まれる会議体が、客観
的な見方を示す主体とな
ることはなじまないと考えま
す。現在、議会での発言内
容は議事録等でご確認い
ただくことが可能です。貢
献度につきましては人に
よって物差しが異なるため
難しいと考えますが、議会
だよりやホームページにて
情報発信をしている一般
質問なども参考にしていた
だけたらと思います。

貴重なご意見ありがとうご
ざいます。次回のアンケー
トを実施する際にご意見を
活かして参ります。

貴重なご意見をありがとう
ございます。議会での発言
内容は議事録等でご確認
いただくことが可能です。貢
献度につきましては人に
よって物差しが異なるため
難しいと考えますが、市民
の皆さまに情報が届く方法
を検討してまいります。

ご指摘いただきありがとうご
ざいます。細やかなところ
から改良できるように改善
をしていきます。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党
ご意見として共有させていただき、市議会だよりの編
集について委員会で協議してまいります。（協議へ）

市民民主連合
ご意見をありがとうございます。市議会を通して全議員
が個別の報告ができるようなコーナーがあることの是
非を含めて、検討を進めていきます。。

自由民主党
（※1-26と同じ※共有）個々の議員の活動に関して
は市議会としてのご提示は難しいと考えます。ご意見
は今後の課題にさせていただきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党

市民への報告である市議会だより。信頼にお応えすべ
く限られた紙面でいかに市民に報告していくか。市議
会だよりの拡充についても協議してまいります。（協議
へ）

市民民主連合

ご意見いただきありがとうございます。紙面の都合に
よって、質疑応答に関しては、あのようになっています
が、一度議会に見学にいらしてください。簡単に納得し
ていないところを見られます。

自由民主党

質疑応答については質問した各議員が作成をしており
ます。誌面については割り振りがあり、決められた行数
のなかでの内容となります。全ての記載は難しい為、
細かいやりとりについては議事録を確認していただくこ
ととなりますが、この様なご意見があったことを市議会
内で共有させていただきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

30
ご意見として共有させ
ていただきます。

60～69歳女

「市議会だより」では紙面の都合もあるのあろう
が、質疑応答を読んで「こんな答えで簡単に納
得してしまうのか？」と思うことが多々ある。議員
はもっとしっかり対応してほしい。議員さんは
フィールドワークをしっかり行った上で議会に臨む
べきだと思う。

ご意見として共有させ
ていただきます。

60～69歳男

議会は議会だよりの中で市議会議員の個別活
動を紹介し（全ての議員）日頃より地域とどのよう
に関わって活動し住民との関係を維持している
のか等を掲載し、自分達の市議会議員を身近
に感じる事が大切で、ごく一部の人の為にある市
議にならない様にして欲しいです。市議会議員
は当選すればいいだけでなく、市議会における
存在感を指して、それぞれの地域の発展と生活
環境向上の為に頑張って欲しいです。

そ
の
他

議
会
だ
よ
り

29

（協議へ）身近に感じられ
る市議会に向けてのご提
言として受け止めさせてい
ただきます。議員の個別の
活動については一般質問
や議事録を参考にしていた
だけたらと思います。ただ
し、議会だよりにおいて特
集記事を検討するなど、よ
り身近に感じられる市議会
に向けて工夫をしていきま
す。※引継ぎ事項参照

（協議へ）貴重なご意見を
ありがとうございます。質疑
応答については、紙面の都
合により、決められた行数
のなかでの内容となりま
す。全ての記載は難しいた
め、細かいやりとりについて
は議事録を確認していただ
くこととなりますが、今後紙
面の拡充についても検討
課題とさせていただきま
す。※引継ぎ事項参照。

貴重なご意見をありがとう
ございます。質疑応答につ
いては、紙面の都合によ
り、決められた行数のなか
での内容となります。全て
の記載は難しいため、細か
いやりとりについては議事
録を確認していただくことと
なりますが、この様なご意
見があったことを市議会内
で共有させていただきま
す。

貴重なご意見をありがとう
ございます。個々の議員の
活動を市議会として提示
することは難しいと考えま
す。しかし、市議会だよりの
編集については今後も委
員会で協議してまいりま
す。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
ありがとうございます。活動内容及び成果をお伝えで
きるように、話し合っていきます。

自由民主党

市議会だよりについては、全戸ポスティング・市役所・
公民館・駅でも配架しておりますので、ご参考にしてい
ただければと思います。皆様に見ていただけるよう、今
後工夫をして参ります。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
ご指摘いただきありがとうございます。どんな媒体、内
容なら興味をお持ちいただけるのか、委員会で議論し
ていきます。

自由民主党 （※31と同じ）

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

何を決めてどう実行されているか、市民税を支
払っているものにわかるように発信してもらえると
良いと思う。がんばってほしい。

女

女

32

31

実際、何をやっているのか良くわからないので、
情報発信が必要だと思います。皆さんが興味を
持つような発信方法を考えた方がいいと思いま
す。

60～69歳

60～69歳

ご意見として共有させ
ていただきます。

ご意見として共有させ
ていただきます。

そ
の
他

そ
の
他

貴重なご意見をありがとう
ございます。活動内容及び
成果をお伝えできるよう
に、今後も協議してまいりま
す。

ご指摘いただきありがとうご
ざいます。どんな媒体、内
容なら興味をお持ちいただ
けるのか、委員会で議論し
ていきます。

貴重なご意見をありがとう
ございます。活動内容及び
成果をお伝えできるよう
に、今後も協議してまいりま
す。

ご指摘いただきありがとうご
ざいます。どんな媒体、内
容なら興味をお持ちいただ
けるのか、委員会で議論し
ていきます。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
嬉しいお言葉をありがとうございます。ぜひ皆に共有を
させていただきます。

自由民主党
ありがとうございます。議会開会の際は、中継も行って
おります。船橋市市議会のホームページから観ること
ができますので、ぜひご活用頂ければ幸いです。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党
ご意見として共有させていただくとともに、広報・広聴
の充実に努めてまいります。

市民民主連合

正社員としてお勤め後も、市民のためになる活動の継
続に、心より感謝申し上げます。これからも継続して情
報発信、情報取集をしていけるように努めてまいりま
す。

自由民主党
（※11と同じ）ご意見ありがとうございます。積極的な
広報・広聴を行うよう努めて参ります。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

60～69歳

ご意見として共有させ
ていただきます。

60～69歳女34

今回、この様なアンケートの提出を求められた事
により改めて地元議会への関心を持つことがで
きた事は良かったと思えました。選挙に関しては
若い人が一部の人を除き困窮していないから無
関心でいられるのではないかと思います。私は４
０年以上正社員として子育てしながら仕事をして
きましたが、その頃から比べると保育面、経済面
共に大変恵まれていると思います。退職後、若
い人達の役に立てればと思い時間外保育に携
わっていて感じている事です。市議会への関心
はＨＰ、アンケート等での意見収集と情報発信が
大事だと思います。

女33

そ
の
他

今まで市議会たよりを時々読むくらいでしたが、
これからはホームページを見てみようと思いま
す。市議会議員の皆様のおかげで安心して市民
生活が行えていると思います。ありがとうございま
す。

そ
の
他

ご意見として共有させ
ていただきます。

ありがとうございます。議会
開会の際は、中継も行って
おります。船橋市議会の
ホームページから観ること
ができますので、ぜひご活
用頂ければ幸いです。

貴重なご意見ありがとうご
ざいます。積極的な広報・
広聴を行うよう今後も努め
て参ります。

ありがとうございます。議会
開会の際は、中継も行って
おります。船橋市市議会の
ホームページから観ること
ができますので、ぜひご活
用頂ければ幸いです。

貴重なご意見ありがとうご
ざいます。積極的な広報・
広聴を行うよう今後も努め
て参ります。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党
市議会の活動をよりご認識いただくため、市民の皆さ
まに一番身近な市議会だよりの充実に努めてまいりま
す。

市民民主連合
ありがとうございます。私たちの活動で少しでも変化が
起きれば嬉しいです。今後ともよろしくお願いいたしま
す。

自由民主党
（※１と同じ）ご意見ありがとうございます。皆様に読ん
でいただるような議会だよりになるよう、引き続き委員
会で議論していきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
ありがとうございます。市民のためにあることを忘れず
に、修正を重ねていきます。

自由民主党

カメラの設置位置の関係で様々な角度から撮ることが
現状難しいと考えます。今後カメラの買い替えの際な
ど、皆様の目線にあった映像になるような工夫ができ
るよう共有させていただきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

ご意見として共有させ
ていただきます。

70～79歳男

ご意見として共有させ
ていただきます。

60～69歳女35

市議会の画像は定点映像だが、市民に見て欲
しいとのことから始めたことなら市民の目に合っ
た映像を考えてほしい。議員のための映像では
ないことを忘れないで！

殆ど船橋市議会に無関心でしたが、このアン
ケートで刺激されました。はずかしいです。今後、
市議会だよりをしっかり読むことから始めます。あ
りがとうございました。

議
会
だ
よ
り

そ
の
他

36

貴重なご意見ありがとうご
ざいます。皆様に読んでい
ただるような議会だよりにな
るよう、引き続き委員会で
議論していきます。

貴重なご意見をありがとう
ございます。カメラの設置
位置の関係で様々な角度
から撮ることが現状難しい
と考えます。今後カメラの
買い替えの際など、皆さま
の目線にあった映像になる
ような工夫ができるよう共
有させていただきます。

貴重なご意見ありがとうご
ざいます。皆様に読んでい
ただるような議会だよりにな
るよう、引き続き委員会で
議論していきます。

貴重なご意見をありがとう
ございます。カメラの設置
位置の関係で様々な角度
から撮ることが現状難しい
と考えます。今後カメラの
買い替えの際など、皆さま
の目線にあった映像になる
ような工夫ができるよう共
有させていただきます。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党
市議会の活動をよりご認識いただくため、市民の皆さ
まに一番身近な市議会だよりの充実に努めてまいりま
す。

市民民主連合
ありがとうございます。皆で話し合って、どんなふうに形
を変えていくのか議論していきます。

自由民主党
市議会だよりは、全戸ポスティングや市役所・公民
館・駅でも配架しております。皆様に見ていただけるよ
う、今後工夫をして参ります。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党
市議会の活動をよりご認識いただくため、市民の皆さ
まに一番身近な市議会だよりの充実に努めてまいりま
す。

市民民主連合
ご自宅でも、情報を受け取ることができるように工夫を
していきます。

自由民主党
市議会だよりは、ご利用頂いている駅や全戸ポスティ
ング、市役所や公民館や配架しております。皆様に見
ていただけるよう、今後工夫をして参ります。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

70～79歳

ご意見として共有させ
ていただきます。

70～79歳

ご意見として共有させ
ていただきます。

スマホ、パソコンをもっていない方もいらっしゃる
と思いますので、市議会便りは必要だと思いま
す。

女

女

38

37

病人がいるため長い時間外出する事が出来ま
せん。駅にある市議会だよりは時々参考にし、情
報を知る事もあります

議
会
だ
よ
り

議
会
だ
よ
り

貴重なご意見をありがとう
ございます。おっしゃる通
り、全ての市民の皆さまが
スマートフォンとパソコンを
持っているとは限りません
ので、今後も紙媒体として
の市議会だよりは大切にし
ていこうと思います。

駅に配架している市議会だ
よりを読んでくださっている
とのことで誠にありがとうご
ざいます。市議会だよりは
全戸ポスティングをしてお
り、駅以外でも市役所や公
民館などの公共施設に配
架しております。皆様に見
ていただけるよう、今後とも
工夫して参ります。

駅に配架している市議会だ
よりを読んでくださっている
とのことで誠にありがとうご
ざいます。市議会だよりは
全戸ポスティングをしてお
り、駅以外でも市役所や公
民館などの公共施設に配
架しております。皆様に見
ていただけるよう、今後とも
工夫して参ります。

貴重なご意見をありがとう
ございます。おっしゃる通
り、全ての市民の皆さまが
スマートフォンとパソコンを
持っているとは限りません
ので、今後も紙媒体として
の市議会だよりは大切にし
ていこうと思います。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
いろんな媒体から議会を知ることができるように工夫を
重ねていきます。

自由民主党
皆様に見ていただけるようなホームページや広報の発
信の仕方を工夫させていただきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党
市議会の活動をよりご認識いただくため、市民の皆さ
まに一番身近な市議会だよりの充実に努めてまいりま
す。

市民民主連合
嬉しい宣言をありがとうございます。私たちも興味を
持っていただけるように、工夫を重ねていきます。

自由民主党
（※１と同じ）ご意見ありがとうございます。皆様に読ん
でいただるような議会だよりになるよう、引き続き委員
会で議論していきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

ご意見として共有させ
ていただきます。

80歳以上

ご意見として共有させ
ていただきます。

80歳以上

女

男

40

39

次回の市議会だよりが待ち遠しいような活発な
活動をお願いします。あまり関心がなく申し訳な
く思います。これからは船橋市民としてもっと参
加していきます。

パソコンで議会のホームページは見ていません。

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
・
S
N
S
な
ど

議
会
だ
よ
り

パソコン以外にも様々な媒
体から議会を知ることがで
きるように工夫を重ねてい
きます。

ご意見ありがとうございま
す。皆様に読んでいただる
ような議会だよりになるよ
う、引き続き委員会で議論
していきます。

パソコン以外にも様々な媒
体から議会を知ることがで
きるように工夫を重ねてい
きます。

ご意見ありがとうございま
す。皆様に読んでいただる
ような議会だよりになるよ
う、引き続き委員会で議論
していきます。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
私も同じです。機械って難しいですよね。しっかりとご
意見を共有させていただきます。

自由民主党
皆様に見ていただけるような方法を工夫させていただ
きます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

自由市政会 同左

公明党 案に同じ

市民民主連合
ありがとうございます。きっかけとなったことを嬉しく思い
ます。今後ともよろしくお願いいたします。

自由民主党
ホームページ見てくださりありがとうございます。皆様に
見ていただけるような広報活動をホームページ等を利
用し今後も発信していきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

ご意見として共有させ
ていただきます。

女 80歳以上

ご意見として共有させ
ていただきます。

80歳以上女42

41

このアンケートの記入するにあたり、はじめて市議
会のＨＰ見ました。

お世話になっています。インターネットなどを利
用した情報発信などは困ります。年寄りは「文明
の力」駆使出来ません。すみません。

議
会
だ
よ
り

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
・
S
N
S
な
ど

インターネットのみならず、
紙媒体としての市議会だよ
りなども大切にし、広く市民
の皆さんに公報できるよう
に努めてまいります。

ホームページを見てくださり
ありがとうございます。皆様
に見ていただけるような広
報活動をホームページ等
を利用し今後も発信してい
きます。

インターネットのみならず、
紙媒体としての市議会だよ
りなども大切にし、広く市民
の皆さんに公報できるよう
に努めてまいります。

ホームページ見てくださりあ
りがとうございます。皆様に
見ていただけるような広報
活動をホームページ等を
利用し今後も発信していき
ます。



市議会アンケート分類案　【議会（広報・広聴）】

（２）広報委員会で共有

No. カテゴリー 意見 性別 年齢 対応・回答案 会派名 会派の回答案 【新】　正副委員長案
【旧】　前回の
正副委員長案

自由市政会 同左

公明党
市議会の活動をよりご認識いただくため、市民の皆さ
まに一番身近な市議会だよりの充実に努めてまいりま
す。

市民民主連合
ご意見いただきありがとうございます。皆様が興味関
心をお持ちいただけるようなを発信できるように努めて
まいります。

自由民主党
皆様に見ていただけるようなホームページや広報活
動を工夫していきます。

日本共産党 同左

真政会 ＊共有のみ

ありきたりの細かい情報発信があっても、この情
報過多の世の中にうずもれてしまう。もっと知っ
てもらおうという立場に徹底した情報を流してほ
しい。

ご意見として共有させ
ていただきます。

80歳以上女
そ
の
他

43

ご意見いただきありがとうご
ざいます。皆様が興味関
心をお持ちいただけるよう
なを発信できるように努め
てまいります。

ご意見いただきありがとうご
ざいます。皆様が興味関
心をお持ちいただけるよう
なを発信できるように努め
てまいります。




